



12:00 AM | Opinión

LAS CONSECUENCIAS COLATERALES

El único camino que nos permitirá no sólo recobrar la calificación inversionista de la deuda, espantar el fantasma de la pérdida de la misma.

Por: **Amylkar D. Acosta M.**



SUS ÚLTIMAS COLUMNAS:

- Una profecía autocumplida
- De manumisión a la libertad de los esclavos
- El tiempo apremia

Ya nos hemos referido a los antecedentes y consecuencias de la baja de la calificación de la deuda soberana de la Nación de inversionista a especulativa por parte de Standard & Poor's, y la amenaza de Fitch si no se aprueba prontamente la anunciada reforma tributaria 2.0, ahora queremos hablar de sus consecuencias colaterales, que no son de poca monta. Una de las razones por las cuales la noticia pasó por desapercibida y no ha causado revuelo es porque ya el mercado lo había descontado, de tal suerte que la deuda soberana venía comportándose desde hace rato como si ya hubiera perdido la calificación inversionista.

Esta es una medida injusta, antipática, máxime que se da en una coyuntura "anormal", atípica, por el choque interno y externo que han tenido que enfrentar, sin visperas, la economía y las finanzas públicas, expuestas a vientos cruzados, que no pueden ser valoradas ni evaluadas como si nada pasara aquí y en Cafarnaum. Pero a lo hecho pecho y el Gobierno deberá encarar este nuevo escenario con decisiones de política que permitan mitigar sus nefastos efectos que tomarán más difícil salir del atolladero.

Es importante destacar que el efecto dominó y las consecuencias de la pérdida de la calificación inversionista se extendió no solo a las demás entidades y empresas estatales, sino también al sector privado. De hecho, en la misma decisión en la que le rebajaron la nota a la deuda del GNC, también le bajaron la calificación a diez de ellas, entre las cuales se destacan Bogotá Distrito Capital, la Financiera de Desarrollo Nacional (FDN), a Findeter, a **Ecopetrol** y a privadas como Isagen, el Grupo de Inversiones Suramericana (SURA) y Davivienda. Indudablemente este es un duro golpe a la economía y a las finanzas públicas, convirtiéndose además en un freno al proceso de recuperación y de reactivación.

El único camino que nos permitirá no solo recobrar la calificación inversionista de la deuda, espantar el fantasma de la pérdida de la misma y sobre todo recobrar la menguada confianza inversionista bien entendida, así como garantizar hacia el futuro la solidez y consistencia de las finanzas públicas, es el de la diversificación del aparato productivo del país, para lo cual se requiere una estrategia de transformación productiva de largo aliento, desmarcándose del modelo económico dependiente en exceso de la actividad extractiva, siempre expuesta a los altibajos de sus ciclos y a la volatilidad de los precios de los commodities.

Este debe ser el Norte que nos conduzca a una nueva normalidad, de una economía con un mayor ritmo de crecimiento, contando con un modelo que promueva la cohesión y la inclusión social. Ello amerita, y es mi llamado, pactar un nuevo contrato social, solo de esta manera se podrá desactivar la bomba de tiempo social que está a punto de estallar. Como diría el escritor Jorge Zalamea, ¡no hay tiempo que perder, hay vida por ganar!

www.amylkaracosta.net

TEMAS TRATADOS:

- Columna
- Columna de opinión
- Economía
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:

Más Columnas de Opinión +

William Mebarak
Carbones apagados
 En estos tiempos de tempestad, y que algunos han denominado la crisis social que azota a nuestro país, como la tormenta perfecta en la cual abundan: la ira... [Leer](#)

Yamid Amat Serna
La librería humana
 El hecho es que vivimos en un mundo lleno de prejuicios, que tire la primera piedra quien no lo haya hecho, o quien no haya sido foco del mismo. Somos... [Leer](#)

Horacio Brieva
Barranquilla, la pandemia y el paro
 La pandemia y el paro han colocado en evidencia varios problemas que obligan a reordenar las prioridades de la agenda de la ciudad. Por ejemplo, somos la capital de Colombia con más muertos de covid por millón de habitantes. Es una cif... [Leer](#)

Álvaro De la Espriella
Con los bloqueos
 El país no ha escuchado ni una sola vez, ni una sola ocasión, en algún momento, circunstancia, gravedad de hechos o violencia extrema, que el... [Leer](#)

[Ver más Columnas de Opinión](#)

LAS MÁS LEÍDAS

Video - Jun 08, 2021 El ambiente en Barranquilla durante partido entre Colombia y Argentina	Video - Jun 08, 2021 Autoridades allanaron los búnkeres de los vándalos	telefonía fija - Jun 08, 2021 Teléfono en mano: así cambiará la marcación de móvil a fijo desde septiembre	Accidente de tránsito - 12:00 AM El Molino llora a médica que murió en accidente en Cesar
Mantenimientos - Jun 08, 2021 Cuatro sectores de Barranquilla no tendrán energía este miércoles	eliminatórias - 12:00 AM Colombia 2, Argentina 2: 'Messirve' el empate	Fiscalía - Jun 08, 2021 En Fundación contratan falso médico especialista para atender pacientes uci	Ciencia y Tecnología - Jun 08, 2021 "Tengo la conciencia tranquila": Minciencias ante acusaciones de plagio
Selección Brasil - Jun 08, 2021 Así va la tabla de posiciones de la Eliminatoria al Mundial Catar-2022	graduacion - Jun 08, 2021 Escuela de EE. UU. negó diploma a joven mexicano por usar bandera de su país	Video - 12:00 AM Desmanes afuera del 'Metro': entre traslados a la UCJ y policías heridos	Asesinatos en Barranquilla - Jun 08, 2021 Investigan muerte a bala de una mujer en el barrio Las Flores

SUSCRÍBETE AL BOLETÍN DIARIO DE NOTICIAS

EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohíbe la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directa o indirectamente lucrativos. 2000 - 2021 ©

Síguenos en redes:

PORTADA DEL DÍA

Noticia del día
 Colombia 2, Argentina 2: 'Messirve' el empate

SUSCRÍBETE
 Desde \$800

+ Portadas pasadas

[Ver portada](#)

SECCIONES

- | | |
|-------------------|----------------|
| Judicial | Medio Ambiente |
| Rincón Juniorista | País |
| Cultura | Economía |
| Entretenimiento | Mundo |
| Política | Locales |
| Deportes | |

REGIÓN CARIBE

- Bolívar
- Cesar
- Cordoba
- La Guajira
- Magdalena
- Sucre

SOCIEDAD

- | | |
|-------------|------------------|
| Educación | Turismo |
| Salud | Mascotas |
| Familia | Mujer e Igualdad |
| Coronavirus | LGBTI |
| Ciencia | Migración |
| Tecnología | |

NUESTROS PORTALES

- Revista Miércoles
- Revista Gente Caribe
- Aldia.co
- Clasificados
- EL HERALDO Papel Digital

Términos y Condiciones

[Contáctenos](#)

PBX: (57) (5) 3711500 Línea de atención: (57) (5) 313-3400 / 300-910-9968 Calle 53B N° 46 - 25, Barranquilla - Atlántico Oficina Bogotá: Dirección Calle 88 No. 13 A 07 Teléfono: (1) 218 5733

Industria y Comercio SUPERINTENDENCIA

Miembro de: